本日2月28日は Rare Disease Day ~世界希少·難治性疾患の日~

希少・難治性疾患患者が抱える問題が山積



希少疾患は患者数の少ない「ま れ」な病気で、治療法や治療薬がな 疾患があるといわれています。全世 界では、3億人以上※の患者さんが はまれとはいえないかもしれませ ん。希少疾患は、病気そのものに対 ない点が大きな課題です。専門医も は、周囲からの理解が得られず孤 独や生きづらさを感じてしまうこと も問題といえます。

※RDD公式サイトより

げることもできないですし、オ なったら両親も含めあらゆる と感じています。自分で抱き上 関しては、できることが少ない 「小澤さんお助けグループ」と たりも1人だと難しい。こう ムツを替えたり、ミルクをあげ り育休中ですが、やはり育児に と結婚。現在は第1子を授か いうSNSグループをつくっ 人に頼ろうと地元に帰ったら

い続けていたら、同じ筋ジスト えるかもと思ったのが活動の 失いかけたときに、大好きだっ 気の方を励ます活動を一緒に ロフィーで音楽活動をしている らは同期でバンドを組んで歌 きっかけです。会社に入ってか た歌うことを始めたら何か見 人たちに出会うことができ、病

きてほし

ていただけました。オムツを替

えたいときに、「誰か来てもら

この記事は 日経電子版 広告特集でも 公開しています

しようと誘ってもらえました。

になり自作曲を歌うと、闘病し

IT企業の人事部で働く小澤さん。仕事も育児

31歳の時、同期社員の男性 いった感じで応えていただいて

仲間つくることを意識

と「30分後なら行けます」と

見つかり ている方 える人いませんか」と発信する

オンライン会議をしたり、バ グループをつくって、定期的に 通じても多くの方と出会いま ベキューをしたり。歌の活動を ています。SNSで車いすママ をつくるというのは常に意識し 本当に感謝しかないです。 した。病気がわかって自分を見 いろいろな方と出会い、仲間 うと思い たちから だいたり

同じよう 希少疾患 私たちを 少疾患の 動しまし 方がこん で何かを をいただ も感じる ように思 いただき、この社会で一緒に生 んなにもいるんだと感を受け止めてくださる 人生を送っています。

は小学校4年生の頃です。体が 動かしにくくなって、自分では あきらめかけた就職 体の異変を最初に感じたの

は「走れなかったのは私のせい

気か、何ができないかというこ

からも聞かれるのは、どんな病

署に配属、いきなりプロジェク

とばかり。くじけそうになった

した。「新入社員にやらせてい トマネージャーに任命されま トロフィーと診断されたとき

ことから、病気で苦しむ人々を だ」とむしろほっとしたのを覚 いと考えるようになりました。 うに将来を思い描くのは難し ことを知るにつれ、皆と同じよ えています。でも自分の病気の じゃなくて病気のせいだったん 大学では公共経営学を学んだ

会の外資系ーT企業ブースで

時にふと立ち寄った合同説明

「小澤さんは何が得意なの?」

えるらしく、運動会では「おま

の人からは歩いているように見 一生懸命走っているのに、ほか

悔しかったですね。そこから診 えのせいで負けた」と言われて

就職活動を開始。でもどの会社

が広がりそうだと思いました。 ど、この会社なら自分の可能性 を受け、社内用アプリ開発の部 ですね。希望業種ではないけれ と聞かれたのは、うれしかった 入社後は同期と一緒に研修

ら、人生はわからないですよね。 没頭、その後自分で希望して人 は無理かもと思っていた自分 てもらえて、うれしくて仕事に の」と思えるようなことを任せ が、仕事に夢中になるのですか 社長賞もいただきました。就職 事部門に移り、入社式をマネジ メントする仕事を成功させて

観客と話す時間も大事にしている

の時に難病・筋ジストロフィーと診断 される。明治大学経営学部卒業後、大 **主企業で働きなから、音楽活動と講** 演を通して「いま」を生きる大切さを 全国に伝えている。大阪・関西万博応 援ソングを歌うバンドのメンバーに 参加中。東京コレクションモデル、ド リームプランプレゼンテーション世界 大会感動大賞受賞。著書に詩集絵本 『10年前の君へ 筋ジストロフィーと 生きる』(百年書房)がある。

シンガーソングライター・社会活動家 小澤綾子氏 20歳の時に難病の筋ジストロフィーと診断された小澤綾子

励まし続けています。多くの人との出会いやサポートを通じ、 充実した日々を送る小澤さんのこれまでを伺いました。 ングライターとしての活動にも力を入れ、難病に苦しむ人を が、今はIT企業でキャリアを積む1児の母。またシンガーソ さん。いったんは就職や結婚、出産をあきらめかけたそうです

希少・難治性疾患の「いま」と「ひと」を知って

RDD Japan 事務局 事務局長 西村由希子氏

RDD(Rare Disease Day、世界希少・難治性疾患の日)は、世界中の希少・難治性疾患の患者さん・ご家族のよ り良い診断や治療による生活の質(QOL)の向上を目指す、本領域世界最大の社会啓発活動です。うるう年の 「Rareな日」にあわせ、毎年2月最終日が定義日となっています。2008年にヨーロッパで産声を上げたRDDは、日 本では10年に始まりました。初回は3カ所開催のみでしたが、今年は80を超える公認イベントが全国各地で開催さ れます。主催者も、患者サイドだけでなく、医療者や中学生・高校生、行政など多岐にわたっていることも大きな特徴 です。患者さんやご家族、関係者らがこの機会を利用してつながっています。

RDD紹介サイトはこちら >>> https://rddjapan.info/2025/

就労により患者の社会参加を

日本難病·疾病団体協議会(JPA)代表理事 吉川祐一氏

RDDは地域に根ざし、高校生などの若年世代にも広がりながら、横にも縦にも展開されていることをとてもうれ しく思うとともに、心強く感じております。IPAは難病や慢性疾患の患者や家族が地域で安心して暮らせる共生社 会の実現を目指して日々活動しております。病気を持っても地域社会とかかわり社会参加ができること、社会の一員 であると自任できることが尊厳を持って生きるために必要なのです。そのために最も大切なことは、近隣住民や学 校や職場の人たちが難病や慢性疾患を持った人を誤解や偏見なく受け入れる基盤づくりです。RDDの取り組みは そのような地域の相互理解を育む活動として、市民が手づくりで企画し実行するところに価値や面白さがあります。 近年は医療技術の進歩に伴い、社会参加の一つの形態として就労が現実的になっています。病気を持っても働ける ことは患者家族の長年の願いでした。今年もRDDは地域に根ざして開"祭"されます。

私たちは希少・難治性疾患の患者さん・ご家族とともに歩み続けます







































